

Konzert- und Ehrungsabend des Chorverbands Bis zu 75 Jahre aktives Singen ausgezeichnet



Eine Auszeichnung für langjährige Vorstandsarbeit erhielten August Hasselbach, Achim Haag, Achim Link und Waldemar Hoffmann.

Der Chorverband Mosbach lud am 8.10. zum Konzert- und Ehrungsabend in die Alte Mälzerei ein (wir berichteten bereits in Kurzform). Mit einem vielfältigen Programm, bestehend aus Auftritten mehrerer Chöre sowie Lobreden und Auszeichnungen, wurden die langjährigen und engagierten Mitglieder des Vereins gebührend gefeiert.

Und das sollte belohnt werden: 90 zu Ehrende aus Chören des Chorverbandes Mosbach waren mit samt ihrer Freunde und Chorkameraden eingeladen, sich feiern zu lassen. Ausgezeichnet wurden fünf, zehn, 25, 40, 50, 60, 65, 70 und sogar ganze 75 Jahren Chorkarrieren.

Auftakt

Den Beginn machten die Kinder der „Singbande Sulzbach“ unter Leitung von Simone Egolf. Mit ihrem Schulsong machten die Kids deutlich, wie viel Spaß sie nicht nur beim Lernen, sondern auch beim Aufführen ihres Könnens haben. Die feierliche Begrüßungsrede übernahm Claudia Starke als Vorstand des Chorverbandes Mosbach, bevor sie an Moderatorin und Schatzmeisterin des Chorverbandes Michaela Schulz übergab. Zum ersten Mal durften mehr Frauen als Männer geehrt werden, erklärte Schulz stolz, bevor sie die Bühne für die beeindruckende Menge von knapp 100 Sängern des Unterstufenchors der Realschule Obrigheim unter der Leitung von Eric Grunwald öffnete. Doch stetig wirft das Leben auch Schattenseiten – so wurde ein Nachruf mit

anschließender Schweigeminute für zwei langjährige Mitglieder des Chorverbandes, Norbert Grimm und Günter Hoffmann, verlesen. Chor bedeutet Gemeinschaft – darin waren sich die Ehrungspaten – Landrat Dr. Achim Brötzel, Oberbürgermeister Julian Stipp sowie Chorverbands-Vorstandsmitglieder Claudia Starke, Rolf Nohe und Matthias Rickert – einig. Was „damals“ einfach als ein neues Hobby begann, das habe sich für diese Menschen zu einem wichtigen Teil ihres Alltags und ihres sozialen Umfeldes entwickelt. Vereinsarbeit sei die Verdeutlichung des Zusammenhaltes in der Gesellschaft, so Oberbürgermeister Julian Stipp. Die Einstellung, dass von dieser Art des Positiven gerade in der heutigen Zeit stets mehr gebraucht wird, vertrat auch Landrat Dr. Brötzel.

Jahrelange Treue

Für fünf Jahre Singen im Chor wurden Katharina Heller und Johanna Link ausgezeichnet. Ganze 52 Ehrungen für 25-jährige aktive Chormitgliedschaft gingen an Anke Piksa, Carolin Schilling, Gisela Schweikert, Steffen Hinninger, Stefan Mütz, Dieter Sommer, Friedrich Ziegler, Birgit Dietrich, Marcus Dietrich, Ulrike Ernst, Sonja Gabele-Krause, Anni Harnisch, Laila Knorr, Ralf Linß, Sandra Linß, Monika Ringwald, Joachim Schaufelberger, Walburga Schaufelberger, Michaela Schnell, Angelika Wolf, Heike Engelfried, Claudia Gerathewohl, Petra Hess, Susanne Knapp, Heidrun Nordmann, Heidrun Perschewski, Nicole Priesberg, Mari-



Der Kinderchor „Singbande“ aus Sulzbach gestaltete den stimmungsvollen Einstieg in das musikalische Programm des Ehrungsabends beim Chorverband Mosbach.

Fotos: pvh

na Stammel, Anita Stilling, Käthe Umstadt, Konstanz Vogel, Ruth Weber, Silke Weber, Christa Weiß, Jörg Weiß, Rosa Weiß, Martina Grollmus, Andrea Meyer, Martina Nohe, Christiane Schulz, Maria Kamp, Sybille Kircher, Hermine Reiter, Karl Reiter, Karin Dreier, Ingrid Galm, Hans-Dieter Bauer, Bruno Konrath, Berthold Schäfer, Herbert Oehmann, Kurt Achtstätter und Ulrich Diebold.

Die Ehrung für 40 Jahre erhielten Klaus Hofmann, Walter Knapp, Birgit Schneider, Sofia Christof, Karl-Heinz Grosdonk, Ewald Supp, Maria Koch, Hilde Denzinger, Waltraud Galm, Brunhilde Gurka, Claudia Hammel, Hildegard Herkert, Brigitte Kirschenlohr, Heidi Kirschenlohr, Waltraud Kuhn, Walburga Schork, Johannes Brauch und Friedhelm Maßholder.

Ganze 50 Jahre singen bereits Klaus Brauch, Reinhard Merkl, Siegfried Trebstein, Margot Künkel, Klaus Emmert, Wilhelm Schweickert und Gerhard Köbler aktiv im Chor.

Die Ehrung für 60-jährige Chormitgliedschaft erhielten Michael Hautzinger, Karl-Heinz Heck und Wilhelm Frey; für 65-jährige Mitgliedschaft wurden Klaus Schork und Heinz Bulling geehrt. Für die Leistung, stolze 70 Jahre ihres Lebens singend verbracht zu haben, wurden Alfred Grözinger und Günter Kegelmann ausgezeichnet.

Artur Zimmermann erhielt für ungläubliche 75-jährige aktive Mitgliedschaft die Gründungsmedaille des Badischen Chorverbandes.

Besondere Leistungen

Doch ein Chor besteht nicht nur aus seinen Mitgliedern: Ohne die Leitung im Organisatorischen wie im Musikalischen geht es nicht. „Sonst sind sie diejenigen, die ehren, doch heute werden sie einmal selbst geehrt“, so drückte es Ehrungspate Rolf Nohe aus. August Hasselbach etwa war bereits 15 Jahre lang aktiv als Vorstandsmitglied des MGV Liederkranz Trienz. Mit Achim Haag und Achim Link habe der MGV Liederkranz Asbach nun seit 20 Jahren eine Doppelspitze. Und auch vom MGV Frohsinn Krumbach durfte Waldemar Hoffmann für ganze 20 Jahre Vorstandsarbeit ausgezeichnet werden.

In einem witzigen Alphabet von „A wie aktivierend“ bis „Z wie zielstrebig“ lobte Matthias Rickert die langjährigen Chorleiter Eric Grunwald, Wendelin Schork und Reinhard Merkl, die ihre Ehrungen für jeweils 25, 40 und 50 Jahre Chorleitertätigkeit in Empfang nahmen.

Musikalisch wurde der weitere Verlauf des Abends begleitet von den Chören „Cantabile“ aus Haßmersheim, dem Gemischte Chor Hochhausen und dem Chor „A-Crapella“ ebenso aus Hochhausen, alle unter der Leitung von Rupert Laible.

Der Spaß am Singen sollte auch zum Ende noch einmal deutlich dargestellt werden, als alle Geehrten gemeinsam mit ihrem Publikum das „Badnerlied“ mit ganz eigens auf den Chorverband Mosbach angepassten Strophen intonierten. (pvh)